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通告番号 1 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長選挙について

（宜保市長 2期目出馬） 

今年 10 月に行われる豊見城市市長選挙へ、宜保市長は

出馬するのか伺う。    



 - 2 - 

 

通告番号 2 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 協働と交流による

まちづくりについて 

① 市民生活の基盤である自治会公民館、自治会コミュニ

ティでの地域行政懇談会開催を以前にも質問したが、平

成 26年度における取り組み等について以下伺う。 

（ア）市長の公約の自治会コミュニティ活性化策の取り組

み状況と達成率について伺う。 

（イ）平成 26年度の開催計画について伺う。 

（ウ）具体的に開催方法等について伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道・生活道路の整備について伺う。 

（ア）豊見城二ュータウン地内市道 175号線の整備事業に 

ついて伺う。 

（イ）真玉橋団地地内の生活道路の整備事業について伺う。

（ウ）桜ケ丘ハイツ地内の市道 111号線、112号線の整備 

事業について伺う。 
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通告番号 3 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 男女共同参画社会

について 

① 各種委員会の女性の登用率を伺う。 

② 平成 26年度の女性管理職の登用計画を伺う。 

(２) 市役所庁舎建設に

ついて 

① 庁舎建設計画の概要を伺う。 

② 防災、減災の観点から高台へ建設する考えはないか伺

う。 

③ 庁舎建設審議会に女性を登用する考えについて見解を

伺う。 

(３) 消防団支援法に伴

う拡充について 

① 本市の消防団員数及び活動状況を伺う。 

② 消防団装備の拡充についての見解を伺う。 

③ 団員の処遇改善へ、報酬・出勤手当の引き上げについ

て見解を伺う。 

④ 退職報奨金は全階級で一律に 5万円を上乗せするとし

ているが、見解を伺う。 

⑤ 今後、消防団と自主防災組織と連携を図り、地域防災

力の強化を図る考えはないか見解を伺う。 

(４) 体育館ネーミング

ライツについて 

本市の体育館の完成が待たれるところだが、ネーミング

ライツに向けて積極的に取り組む考えはないか見解を伺

う。 

(５) 「とみぐすくの日」

の制定について 

しまくとぅばを奨励する中で、市民が地域に目を向け絆

を深め、また豊見城市を更に市内外へ発信するため、10月

3 日を「とみぐすくの日」として制定する考えはないか伺

う。    

(６) 子ども医療費につ

いて 

子ども医療費の通院分を中学 3年生まで拡充できないか

見解を伺う。 

(７) 那覇空港自動車道

桁下利用について 

那覇空港自動車道の桁下を地域住民や市民から「利用さ

せて」と声が寄せられている。開放、活用できるよう要請

できないか見解を伺う。 

(８) 電子広告塔の設置

について 

市からの発信の道具の一つとして、上田の豊見城交差点

に電子広告塔を設置できないか見解を伺う。 

(９) 鉄軌道について 県は夢の長距離鉄路開設へ向け 2014 年度に検討委員会

を立ち上げるとしているようだが、那覇空港第二滑走路も

建設されることから「豊見城市と北部間」と国や県へ要請

できないか見解を伺う。 

(10) 安心、安全なまち

づくりについて 

座安より与根向け、与根オート通りの排水路への転落防

止策を求める声があるが、見解を伺う。 
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通告番号 4 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 共産党市議団が提

出した 2014年度予算要

求書に対する対応につ

いて 

2014年度重点要求について答弁を求める。 

① オール沖縄で取り組んだ「建白書」の立場で「普天間

基地」の即時閉鎖はじめ全ての米軍基地撤去、辺野古に

新たな基地建設断固反対、オスプレイ配備撤回、高江地

区へのヘリパット反対などを日米両政府に求めること。 

② TPP参加には断固反対との姿勢を貫くこと。 

③ 憲法改悪に反対し、秘密保護法の撤廃を求めること。 

④ 那覇空港の民間専用化を求め、安全性の向上と騒音の

軽減を図ること。 

⑤ 後期高齢者医療制度の廃止を求めること。 

⑥ 地震・津波、台風や豪雨に対する防災対策を早急に見

直すこと。 

⑦ 災害時弱者対策の確立のため、低地帯での防災避難ビ

ルの建設をすること。 

⑧ 生活保護費の国庫負担割合の堅持と級地の見直しを早

急に実現すること。 

⑨ 国保税は、一般会計からの繰り入れを増やし、早急に

引き下げること。 

⑩ 中学卒業まで医療費窓口無料化を実現すること。 

⑪ 介護保険料・利用料を市独自の軽減・免除制度を創設

すること。 

⑫ 「障害者自立支援法」の応益負担の廃止を求めること。 

⑬ 待機児童解消のため、あらゆる手立てを尽くすこと。 

⑭ 上田保育所は廃所せず、地域に求められる保育所、児

童施設等の複合施設として建て替えすること。 

⑮ 学校用務員の再配置をすること。 

⑯ 上田小学校分離校建設開校までには、旧中心市街地地

区の不発弾対策を全て終了すること。 

⑰ 就学援助制度への民生委員の関与を除外し、所得額を

原則とした基準の引き下げや、申請の簡素化を図ること。 

⑱ 全ての教室へのクーラー設置を最優先で取り組み、計

画的に実施すること。 

⑲ 省エネ LED 防犯灯設置を推進するため、各自治会の

防犯灯設置・維持費への助成を拡充すること。 

⑳ 市内零細業者育成の立場で住宅リフォーム助成事業を

創設すること。 

㉑ 市の支援及び税の優遇を受けている企業には、地元か

らの正規雇用を強く求めること。 
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 ㉒ 市が発注する工事の入札は、公平、公正、透明性を高

める制度を確立すること。 

㉓ 公共施設の管理運営は直営を基本とし、指定管理者の

実施は、公共性を保障すること。 

㉔ 農振白地地域においては、市独自の制度を創設し、有

効な土地活用を図ること。 

㉕ 消防職員のさらなる増員を図り、市民の生命と財産を

守る体制を拡充強化すること。 

㉖ 公共施設に、風力、太陽光発電などの再生可能エネル

ギーの積極的活用を図ること。 

(２) 防災減災対策につ

いて 

① 与根地域、特に与根漁港周辺の広い低地帯については、

沖縄県地震津波被害予想によると、いち早く非難できる

高台が必要だとわかる。しかしそこには、高台も高いビ

ルも無い。無ければ行政の努力で実現させるべきだと提

案してきたが、以下の点について伺う。 

（ア）お魚センターについての取り組み状況はどうか。 

（イ）お魚センターは、避難タワーとしての位置付け可能

な「複合施設」にすべきと提案してきたが、どう対

応されるか。 

（ウ）与根集落に、災害時避難困難者がどれだけいると把

握しているか。 

（エ）災害時避難困難者のためにも津波避難施設として、

市行政が高さのある施設をつくる必要性があると思

うが、どう考えるか伺いたい。 

② 市内海岸沿いの地域での地震津波災害時の高台避難が

重要だが、瀬長・田頭・我那覇地域では高台に急ぎ登れ

る道がない。避難路整備の必要性をどう捉えているのか

伺いたい。 

(３) 瀬長島憩いの場整

備について 

瀬長島を市民の憩いの場にするため取り上げ続けてき

た。市民には温泉施設活用で、健康づくりをしてほしいと

思うが、そのために次の点について伺いたい。 

（ア）2013年度の温泉ホテルからの市有地賃借料はいくら

か。また、2014年度の予定額はいくらか。 

（イ）2013年度の入湯税総額はいくらか。また、2014年

度の予定額はどうか。 

（ウ）2013年度の入湯税の使途内容。2014年度の使途予

定を明らかにしてほしい。 

（エ）温泉ホテルからの市有地賃借料を原資とする温泉ホ

テル利用料軽減策を策定すべきだと提起してきた

が、宜保市長はこの間やりませんとの答弁だが、次

年度からの方針変更は考えていないか。 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(４) 産業振興について 産業まつりについて。 

今回初めて、市独自に「とみぐすく産業フェスタ」とし

て開催された。次年度以降のあり方を検討する実証開催だ

としたが、どのような成果・課題・総括となったのか、明

らかにしてほしい。 
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通告番号 5 

（ 質問者：亀 谷 守 之 ）               （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 協働と交流によるまちづくりの中で、自治会、地域、

市民団体等の活動を支援するため「地域を元気にすると

みぐすくんちゅ」を実施しとあるが、具体的にどのよう

なことを実施していくのか伺う。 

② 子育て環境の充実の中で「沖縄県の待機児童解消支援

交付金を活用した認証保育園制度の導入」とあるが、次

のことを伺う。 

（ア）平成 26年度の具体的な取り組みについて伺う。 

（イ）認証保育園の受入対象児童について伺う。 

(２) 土砂災害対策につ

いて 

字高嶺の南自治会北側の土砂災害について、昨年10月24

日に南自治会集会所で開催された説明会で、沖縄県土木建

築部海岸防災課から次年度に対策工事を実施する旨の説明

があったが、その後の進捗状況を伺う。 

(３) 環境行政について 糸満市と連携して、豊見城団地北側斜面一帯で繁殖して

いるカラスの駆除対策を早期に実施すべきと考えるが、当

局の見解を伺う。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① 豊見城団地内郵便局前の交差点をスクランブル交差点

にできないか伺う。 

② 市道 26 号線と旧県道 7 号線との交差点への横断歩道

設置について伺う。 
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通告番号 6 

（ 質問者：与那覇清雄 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 東部地区活性化策

の中で歴史ある長嶺城

跡整備活用について 

① 東部地区における長嶺城跡を中心とする公園整備に取

り組む必要があると思うが見解を伺う。 

② 豊崎総合公園事業が平成27年度に完了する予定となっ

ている。その後継事業として取り組んで欲しいが見解を

伺う。 

(２) 小学校英語活動講

師派遣事業について 

① 内容について伺う。 

② 今後について見解を伺う。 

(３) 豊崎海浜公園障が

い者バリアフリー化利

用促進事業について 

① 内容について伺う。 

② 利用状況について伺う。 

③ 今後も継続していく考えなのか見解を伺う。 

(４) 農業、畜産行政につ

いて 

① 市いきいき野菜生産支援事業について 

（ア）内容について伺う。 

（イ）実績について伺う。 

② 新規就農一貫支援事業について 

（ア）内容について伺う。 

（イ）実績について伺う。 

③ 地域農業マスタープラン作成事業について 

（ア）内容について伺う。 

（イ）効果について伺う。 

④ 南部畜産人工授精センター負担金について 

（ア）内容について伺う。 

（イ）基準について伺う。 

(５) 道路行政について ① 沖縄振興公共投資交付金事業 

（ア）市道 2号線の進捗状況について伺う。 

（イ）市道 22号線の進捗状況について伺う。 

（ウ）市道 257号線の進捗状況について伺う。 

（エ）市道 5号線の進捗状況について伺う。 

② 社会資本整備総合交付金事業 

（ア）市道 41号線の進捗状況について伺う。 

（イ）市道 190号線の進捗状況について伺う。 

（ウ）市道 54号線の進捗状況について伺う。 

（エ）市道 215号線の進捗状況について伺う。 

（オ）市道 436号線の進捗状況について伺う。 
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通告番号 7 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）                （3月 17日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

施政方針について ① 協働と交流によるまちづくりについて、自治会、地域、

市民団体等の活動を支援するため「地域を元気にする“と

みぐすくんちゅ”」を実施し、中心となる人の発掘、育成

に努めていくとの事であるが、具体的な方策を示してい

ただきたい。 

② 市民の安全、安心な消費生活の実現を図るため、将来

にわたり消費生活相談をはじめとする消費者行政に取り

組むとの事であるが、どのような方策を講じていく考え

か明らかにしていただきたい。 

③ 子どもが活きる学びと文化のまちづくりについて、平

成 27 年 4 月から全市立幼稚園給食の実施とゆたか幼稚

園の開園、さらに同園での複数年保育を計画しており、

その実施に向けて諸準備に取り組むとの事であるが、具

体的にお答えいただきたい。 

④ 障がいのある児童生徒への特別支援教育については、

児童生徒一人ひとりに合った特別支援教育を行うため、

必要に応じて特別支援教育支援員を配置するとの事であ

るが、具体的に何名程度を配置する考えか、示していた

だきたい。 

⑤ 子育て環境の充実についての項目の中で、新たに沖縄

県の待機児童解消支援交付金を活用した認証保育園制度

の導入による認可外保育施設や保護者への支援、法人立

認可保育園への助成など、あらゆる施策を展開し、待機

児童の解消に取り組むとのことであるが、具体的に示し

ていただきたい。 

⑥ 認可外保育施設や自治会幼児園の支援については、県

保育所入所待機児童対策特別事業や沖縄振興特別推進交

付金を活用した施設修繕、新すこやか保育事業を引き続

き実施し、保育環境の充実を図るとともに、本市独自の

制度として、認可外保育施設への給食委託事業を導入す

るなど、食育推進に取り組むとの事であるが、詳細に示

していただきたい。 

⑦ 持続可能な環境と安全、安心のまちづくりの中で墓地

行政について、「豊見城市墓地基本計画」を基本方針とし、

地域特性に応じた墓地施策を展開していくとの事であり

ますが、具体的に説明していただきたい。 

⑧ 災害に強い建築物の整備については、「民間住宅耐震化

促進事業」を実施してまいります。平成 26 年度は市内

の老朽化した民間住宅の耐震診断を要する経費の一部を

補助し、耐震診断の実施促進に努めるとの事であるが、

具体的な説明と今後の事業展開はどのようになるのか、

想定も含め示していただきたい。 
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 ⑨ 災害時において重要とされる自主防災組織の設立及び

訓練に要する費用を支援し、自助、共助、公助の精神が

根ざした災害に強く安心して住めるまちづくりを目指

し、大規模災害に備えられるよう体制づくりを図るとの

事であるが、具体的に説明していただきたい。 

⑩ 地域特性を活かした産業創造のまちづくりの中で、認

定農業者等に対する利子助成等の各種補助金等の活用、

JA おきなわ等関係機関と連携し、農家の経営安定支援

を図るとともに、優良農地の確保及びその保全と活用の

観点から、耕作放棄地の有効活用や農地流動化に向けた

取り組みを進めるとの事であるが、具体策を示していた

だきたい。 

⑪ 地域特性を活かした都市近郊型農業の振興を図るた

め、沖縄振興特別推進交付金を活用し、農作物の安定生

産のため、育てる農業用水整備事業や販売促進事業を行

い、安全、安心なとみぐすくブランドの確立につなげ、

流通及び販売体制の強化を推進していくとの事である

が、具体策を示していただきたい。 

⑫ 農業基盤整備促進事業により、農業振興地域内の農用

地保全施設等の再整備を行い、さらに下原排水路浚渫、

清掃等整備事業により、下原地域一帯の排水路の浚渫、

清掃等を実施し、大雨時の冠水被害の拡大を防止すると

のことであるが、財政措置等、具体策を示していただき

たい。 

⑬ 都市とみどりが調和するまちづくりの中で、本市の新

たなまちづくりに対応するため、都市計画に関する基本

的な方針を示した「豊見城市都市計画マスタープラン」

の見直しに向けて、平成 26 年度から取り組むとの事で

あるが、具体策を示していただきたい。 

⑭ 生活と産業を支える都市基盤の整備について、新規要

望路線として、市道 25 号線、市道 152 号線、市道 204

号線、市道 46号線、市道 175号線の 5路線の早期事業

採択に向けて取り組むとの事であるが、関係機関との現

在までの協議、調整、状況、事業採択の目途はどのよう

になるか、示していただきたい。 
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通告番号 8 

（ 質問者：德 元 次 人 ）               （3月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育環境について ① 市立幼稚園の人員配置について現状が妥当という認識

なのか見解を伺う。 

② 市立小中学校において虫歯予防のため、フッ素洗口導

入に向けての見解を伺う。 

③ 児童生徒県外派遣費について交付条件の改善見直しの

進捗状況を伺う。 

④ 平成 26 年度より導入される中学 1 年生に対する少人

数学級（35人）制度について、その効果を伺う。 

(２) 下水道について 市内飲食事業所等から流される基準に適合しない排水に

ついての実態を伺う。 

(３) 公共施設整備につ

いて 

① 県道 7号線の高架下利活用計画について伺う。 

② 市陸上競技場内トラック改修に向けての今後の方針を

伺う。 

③ 本球場なる野球場を含めた豊見城総合公園全体の再生

計画を検討すべきと思うが見解を伺う。 

(４) 市長公約について 公約の中で子育て・教育の充実とあるが、その公約達成

率を伺う。 
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通告番号 9 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）               （3月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 西海岸地区整備構

想の実現に向けた取り

組みについて 

① 計画の推進態勢について伺う。 

② 整備構想で示された地区計画制度導入について、検討

状況及び今後の取り組みについて伺う。 

③ 整備構想で、豊崎地区と与根地区を結ぶ新たな道路整

備として示された市道 286号線の延伸について、これま

での行政対応及び今後の取り組みについて伺う。 

(２) 学力向上施策につ

いて 

① 学力向上推進研究校の指定について 

（ア）今年度の指定校における実践的な取り組みについて

伺う。 

（イ）（ア）の成果等も含め、平成 26年度の指定に向けた

取り組み状況を伺う。 

（ウ）学力向上推進校の指定について、今後の施策展開を

伺う。 

② 電子黒板、デジタル教科書の現段階での活用状況（活

用方法、利用頻度等）を伺う。 

(３) 景観計画の策定に

ついて 

① 平成 25 年度業務の具体的内容及び検討状況について

伺う。 

② 本市における景観計画策定の意義及び課題について伺

う。 

③ 景観法に基づく景観計画について伺う。 

④ 今後、景観計画の策定、景観行政団体への移行、景観

条例の制定など、実施までに諸々の事務手続きが予定さ

れるが、その時期等も含め、今後の作業スケジュールを

伺う。 

⑤ 県内市町村の策定状況を伺う。 

(４) 豊見城市都市計画

マスタープランの見直

しについて 

平成 26 年度からの見直し作業について、以下のことを

伺う。 

① 見直しの必要性及びタイミングについて伺う。 

② 平成 26年度の業務内容について伺う。 

③ 見直し作業の手順及び今後のスケジュールについて伺

う。 

(５) 事業執行について 平成 25年度一般会計予算について、以下のことを伺う。 

① 普通建設事業における、現段階での進捗状況（契約ベ

ース、支払ベース）について伺う。 

② 今年度予算の執行見通しについて伺う。 
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通告番号 10 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）               （3月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 25号線の整備計画について伺う。 

② 市道 26 号線の開通へ向けた具体的な時期について伺

う。 

(２) 教育環境の整備に

ついて 

① 電子黒板導入後の生徒や保護者、そして教師からの反

応はどの様なものがあるか伺う。 

② 家庭訪問の意義、そして目的について伺う。 

③ 家庭教育をどの様に考えているか。また家庭教育にど

のように取り組んでいるか伺う。 

④ 道徳教育をどのように考えているか。また取り組みに

ついて伺う。 

(３) 園庭の芝生化試験

について 

① 去った 1月 19日に市環境緑化振興会の協力のもと、と

よみ幼稚園にて園庭の芝生化試験施工を実施した。期待

される効果と課題について伺う。 

② 沖縄の気候風土にあった植栽工法となっているか伺

う。 

(４) パヤオ直売所につ

いて 

① 与根漁港休憩施設設計委託料が平成 26 年度当初予算

に計上されているが、具体的な中身について伺う。 

② 漁協との話し合いや意見を聞く機会を設けているか伺

う。 

(５) 市民農園について ① 利用率はどの様になっているか。そして利用者を募集

する方法として、どのような広報を行っているか伺う。 

② 園内の側道において凹凸（おうとつ）箇所が目立ち、

利用者から改善を望む声があるが対応を伺う。 

(６) 農道 75号線（保栄

茂）について 

農道 75 号線（保栄茂）沿線には墓地も立地し、生活道

路として欠かすことのできない農道である。抜本的な整備

を求めてきたが、補助事業の導入を視野に入れた拡幅整備

を沖縄県へ要望、調整を行ってきたか伺う。 

(７) 農業基盤整備につ

いて 

保栄茂川（渡嘉敷地内）において、大雨時の氾濫があり、

改善や対策を求める声がある。土砂の流出を防ぐため、地

主や農業従事者が自前で対策を行っているが限界がある。

農業基盤整備工事にて対応できないか伺う。 

(８) 字上田の大城家の

利用計画について 

寄贈された大城家の利用計画についてどの様に考えてい

るか。また、周辺整備も視野に入れているか伺う。 

(９) 庁舎の美化につい

て 

本市庁舎の玄関には、喫煙スペースもなく灰皿もないた

め、一部の市民ではあるが、ポイ捨てをしている現場を何

度か目にした。喫煙マナーの向上、分煙を促し、美化意識

を求める観点から喫煙スペースを設ける考えはないか伺

う。 
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通告番号 11 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （3月 18日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 防災減災の街づく

り推進 

① 3．11東日本大震災から 3周年経過。教訓を生かす取

り組みの現状と今年度の取り組みを伺う。 

② 自主防災組織づくりの目標と取り組みを伺う。 

③ 高齢者など自主避難困難者の掌握と避難計画を伺う。 

(２) 子育て支援の充実

について 

① 「豊見城市こども・子育て支援事業計画」策定に向け

た取り組み状況と新年度のスケジュールを伺う。 

② 保育所待機児童解消計画及び国の「保育緊急確保事業」

の検討・活用の具体化を伺う。 

③ 学童クラブ支援策について 

（ア）家賃補助（那覇市、浦添市、南風原町などで実施）

について一括交付金活用での実施を求める。那覇市

と同等の家賃補助の事業化で予算金額を伺う。 

（イ）母子父子世帯の保育料負担軽減の支援実施を求め

る。浦添市と同等の補助の事業化で予算金額を伺

う。 

（ウ）月額保育料規定導入に伴う各学童の対応と影響を 

伺う。特に、学童クラブ運営及び保護者の負担額の

増減を伺う。 

（エ）母子父子、兄弟児含めた、保育料の負担軽減実施の

継続、中止など、新年度の変化の状況を伺う。 

（オ）市独自の支援が必要と思うがどうか伺う。 

（カ）基準保育料月額 8千円に従わない学童クラブに補 

助金 60万円を減額すると要綱に明記し実施するの

か、市長の見解を伺う。 

④ 豊崎小学校内の学童保育施設整備の計画を伺う。 

(３) 地域環境整備 ① 豊見城ニュータウン地内の擁壁亀裂対策工事の事業採

択の可否について新年度の見通しを伺う。 

② 市道 118号線の整備を求める。 

③ 豊見城グスクと真珠道の復元、整備の検討状況を伺う。 

(４) 税と社会保障の一

体改革等の悪影響から

市民生活を守る行政運

営を求める 

① 市民生活の現状に対する認識を伺う。 

② 消費税増税に伴う市民生活への影響をどう認識してい

るか伺う。 

③ 年金支給減額の影響を伺う。無年金者数、無年金者見

込みの推移と無年金者対策の取り組みを伺う。 

④ 生活保護行政の状況と、移送費対応の状況及び他市の

状況を伺う。 

⑤ 介護保険の認定への影響を伺う。 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(５) 自治会や各種団体

の加入促進・育成につい

て 

協働と交流によるまちづくり（施政方針）に関し 

① 今年度の取り組みと新年度の計画・目標を伺う。 

② 学習支援などボランティア団体など含めた、地域懇談

会・意見交換会などの取り組みを伺う。 

(６) 南斎場建設につい

て 

① 南斎場整備関連の地域振興予算の新年度の事業を伺

う。 

② 市道 3路線の整備の取り組みを伺う。 
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通告番号 12 

（ 質問者：山 川 仁 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 平和行政について 平成 25年 12月定例会で、陳情第 15号「豊見城市平和

の礎（仮称）」建立について（要請）を教育民生常任委員会

で採択され、本会議場においても採択された。 

陳情者の皆様方は、豊見城城址公園のグスク保全ゾーン

の一角にある旧海軍第 24 師団第二野戦病院壕周辺を平和

発信拠点として検討して頂きたい、平和行政の発信に繋げ

てほしいとの趣旨で要請があったかと思われる。 

その後、市当局の処理について、予算的な措置などを含

めどのような話し合いがあったのか進捗状況を伺う。 

(２) 市民からの要請・陳

情等の処理方法につい

て 

毎年、市内外より数多くの要請書・陳情書等が届き、議

会でも多くの時間を要して審議されているが、以下の件を

伺う。 

① 議会で採択された多くの要請書や陳情書等の中で、当

局が検討し問題解決していかなければならない過去 3年

間の（年度毎）件数と処理済件数を伺う。 

※事前に資料を求む。 

② 処理を総括する担当部局はどこか伺う。 

③ 市民にもっと分かり易く総括的な窓口等を設置するべ

きと思うが見解を伺う。 

(３) 鉄軌道・LRT 等新

たな公共交通について 

2014年度から、県は鉄軌道の導入に向け本格的に調査・

検討を進めていくようだが、本市としてもしっかりと市民

の意見を取り入れ、県が実施する PI（パブリック・インボ

ルブメント）に対してしっかりと要望・要請していける体

制を整えるべきだが、以下の件を伺う。 

① 鉄軌道・LRT等新たな公共交通について、市民に広く

周知する方策として広報誌への掲載やアンケート、市の

HP 等で意見を取りまとめ、国や県に要望していく考え

はないか伺う。 

② 第 4次総合計画でも、新しいタイプの公共交通を目指

しているとおり、交通弱者の利便性向上のため、LRTも

研究すると計画されているが、今後の取り組みを伺う。 
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通告番号 13 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国民健康保険税の

軽減について 

① 国保税の負担軽減を求める。 

（ア）豊見城市の医療費の世帯・一人あたりを伺う。 

（イ）それは全県、全市で何番目になっているか。 

（ウ）国保税を世帯当たり 1万円の軽減を求めてきたが、

5千円軽減をした場合の試算で、要予算額を伺う。 

（エ）当初からの繰り入れで軽減するべきと考えるが、市

長の見解を求める。 

② 医療費の低額・無料診療の普及、薬価への適応制度化

までの市の助成について伺う。 

③ 高額医療費貸付制度の適用改善について伺う。 

(２) 保育行政について 

 

① 認証保育園の導入について、認定の基準と認定保育園

数及び該当子どもの人数を伺う。 

② 認可外保育園への助成策について伺う。 

（ア）お米支給を予定している保育園とケータリング給食

予定の保育園の状況について伺う。 

（イ）予算の割合と今後の対応について伺う。 

（ウ）待機児童の受け皿となっている認可外の保育料・運

営費負担の軽減について伺う。 

③ 上田保育所の跡利用について、検討委員会を立ち上げ

るとのことだが、建て替えで保育所、児童館など複合施

設を建設し、上田地域の子育てセンターとして活用する

ことを提案してきたが、市民要求を反映する立場で審議

会で議論すべきだが、市長の見解を伺う。 

(３) 教育行政について ① 幼稚園入園予定保護者へのアンケート実施の内容・結

果について伺う。 

② 幼稚園の預かり保育事業で土曜日及び学校代休日の実

施について伺う。 

③ 幼稚園の学校給食導入について伺う。 

④ 就学援助金制度の改善普及について伺う。 

(４) 子どもの医療費無

料化について。 

① 通院無料化の年齢引き上げについて伺う。 

② 自動償還払いの実施について伺う。 

(５) 障がい者支援につ

いて 

県条例（障害のある人もない人も共に暮らしやすい社会

づくり条例）が 2014 年 4 月施行となります。豊見城市で

はこの条例を受けて、どのような具体的な事業を行うか伺

う。 

(６) 道路整備について 上田山川地内の整備について伺う。 
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通告番号 14 

（ 質問者：照 屋  勝 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 「平成 25 年度にひきつづき「しまくとぅば子ども教

室」・・・支援してまいります。」（P9）とあるが、その

内容を伺う。 

② 「外国の文化に親しむ講座も継続して実施してまいり

ます。」（P11）とあるが、その内容を伺う。 

③ 「生ごみの減量化と資源化につきましては・・・を行

ってまいります。」（P16）とあるが、その内容を伺う。 

④ LED照明の導入（P16）、また図書館の LED照明への

切り替えが予算計上されているが、年次的な計画がある

のか伺う。 

⑤ 「本市の魅力を国内外へ発信するための多言語化

や・・・ホームページを活用し・・・市政情報の発信に

努めてまいります。」（P25）とあるが、その内容を伺う。 

(２) 一括交付金につい

て 

① 観光ボランティアガイド養成事業（商工観光課）の内

容を伺う。 

② とみぐすく産業まつり事業（商工観光課）が平成 25

年度に引き続き実施されることを評価する。反省と課題、

そして今年度の内容を伺う。 
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通告番号 15 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 「子どもが活きる学びと文化のまちづくり」の中の待

機児童について次年度は具体的に何名の解消を目指すの

か伺う。 

② 「共助でつくる健康文化と福祉のまちづくり」の中の

がん検診事業について、過去 3年間の実績について伺う。 

③ 「持続可能な環境と安全・安心のまちづくり」の中の

「饒波川」周辺整備について具体的にどのような整備を

行う予定か伺う。 

④ 「地域特性を活かした産業創造のまちづくり」につい

て 

（ア）「育てる農業用水整備事業」「販売促進事業」とは具

体的にどのような事業内容か伺う。 

（イ）市民農園の使用状況について伺う。 

（ウ）下原排水路浚渫・清掃等整備事業と合わせて下原地

域一帯の側溝も浚渫すべきと思うが見解を伺う。 

（エ）「ふるさとハローワーク」の過去 2 年間の活用状況

及び実績について伺う。 

(２) 道路行政について 市道 198号線と市道 191号線が交差する箇所は頻繁に交

通事故が発生する大変危険な交差点である。以前から「止

マレ」の路面標示と標識を設置すべきだと要望してきたが、

いまだに設置できないのはなぜなのか伺う。早急に設置で

きないか当局の見解を伺う。 
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通告番号 16 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 高齢者の健康増進

について 

① 高齢者にやさしい都市宣言について 

 WHO は「高齢者にやさしい都市グローバルネットワー

ク」として、世界中すべての国や都市を対象に 2010 年

に立ち上げた。高齢化社会になっても、高齢者がいきい

きと暮らせる社会を創っていくことは重要なことであ

る。 

（ア）高齢者にやさしい都市グローバルネットワークとは

何か伺う。 

（イ）高齢者にやさしい都市グローバルネットワークに参

加する考えはないか伺う。 

（ウ）国内、県内での取り組み状況について伺う。 

（エ）「高齢者にやさしい都市宣言」をする計画はあるか。 

② 高齢者や大人が使える公園遊具の充実について 

指定管理をしている公園、街区公園や児童公園、その他

の小さな公園の遊具は幼児や子供向けが中心だが、12月

議会の答弁で平成 23 年から高齢者や大人向けの運動器

具が設置され、活用されていることがわかった。 

（ア）高齢者や大人が使える運動器具がいくつかの公園に

設置されているが、今後の計画について伺う。 

（イ）市内自治会にある小さな広場や公園への設置をする

計画について伺う。 

（ウ）介護予防事業、国保の保健予防事業として、どのよ

うに活用する考えか伺う。 

（エ）運動器具を利用し、健康運動指導士を活用しての健

康事業を取り入れる考えはないか伺う。 

（オ）市民への広報、活用するためにどんな手だてをとる

計画か。関係部署との連携も含めて伺う。 

(２) 教育行政について ① ゆたか小学校（上田小学校分離校）隣の不発弾処理に

ついて 

（ア）「不発弾対策」対応を 12 月議会で儀間議員が求め、

「沖縄県は 9月発注が遅れ、１月から取り組む」と

の答弁でした。その後の市や県の対応を伺う。 

（イ）磁気異常点があるとされる場所は、旧河川敷で地下

の地層は軟弱であり、重量のある不発弾が長い年月

の間、地震などの振動で移動し、お互い接触し、爆

発しないか心配する声を取り上げました。「一般論で

は刺激しないと爆発しないと考える。しかし、具体

的にはわからない」との答弁でした。教育委員会と

して「開校までに磁気異常地点の処理対策が済んで

いなくても心配ない」との認識なのか伺う。 
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 ② 普通教室へのクーラー設置について 

 学校教室環境測定結果が明らかにされた。測定結果をみ

ると、全ての教室にクーラーを設置すべき値であるが今

年度の実績と次年度の計画について伺う。 

③ 冷水器設置について 

 冷水器は各階ごとに設置すべきである。「全ての学校普通

教室の各階に設置する費用はこれから調べる」と 12 月

議会で儀間議員の質問に答弁したが、その後の対応と次

年度の計画を伺う。 

④ 就学援助制度の充実について 

家庭の経済的状況の悪化で、就学援助を受ける児童生徒

が全国的に増加している。2010 年 4 月から、要保護に

対し、クラブ活動費、生徒会費、PTA会費が支給対象と

なっている。 

（ア）豊見城市は要保護者に対して、クラブ活動費、生徒

会費、PTA会費は支給しているのか伺う。 

（イ）要保護・準要保護に対する県内他市町村のクラブ活

動費、生徒会費、PTA会費の支給状況について伺う。 

(３) 道路整備について ① 市道 128号線の整備について 

 社会福祉センター前の交差点の地点は坂道で急カーブに

なっており、破損が常に起こっている。抜本的な整備が

必要であるが、計画について伺う。 

② 農道 125号線「嘉数水兼道路」の整備について 

 亀裂や段差ができるなど交通に支障をきたしている地点

が数カ所あり、補修が必要である。計画について伺う。 
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通告番号 17 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について 市道 204号線の整備について 

（ア）平成 26年度に事業を実施する計画はあるか伺う。 

（イ）計画があれば、地権者への説明会も必要と考えるが

いつ頃を予定しているのか伺う。 

(２) 農業用水整備につ

いて 

農業用水が不足している地域の農業用水整備について

は、市の事業として整備していくべきと思うが、当局の見

解を伺う。 

(３) 防災行政について 与根地内に移設予定の大型医療機関の施設を緊急時の避

難施設として活用できるよう要請していく考えはあるのか

伺う。 
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通告番号 18 

（ 質問者：外 間  剛 ）               （3月 19日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 東部地域の整備計

画について 

① 県道11号線拡張整備事業との予定関連事業について伺

う。 

② 南部広域連合における南斎場建設事業との予定関連事

業について伺う。 

③ 長期的展望に基づき市としての事業計画の有無につい

て伺う。 

(２) 瀬長島における整

備について 

① 野球場の改修の進捗状況について伺う。 

② 海浜地区整備の進捗状況について伺う。 

③ 空の駅の現在の状況及び今後の利用計画について伺

う。 

④ 瀬長島ホテル下の民間事業について進捗及び開業予定

について伺う。 

(３) 学校及び保育園の

整備事業について 

① 現在、進行中の事業について伺う。 

② 予定工期及び現在の進捗状況について伺う。 

(４) MICE 施設誘致に

ついて 

① 近隣市町村との連携について伺う。 

② 誘致に伴う交通インフラの整備が必要不可欠に思える

が、本市としての考えを伺う。 

③ 誘致にあたり市民、各種団体と連携をとれているのか

伺う。 

(５) 豊見城市観光協会

について 

① 市観光協会の運営及び会員数等の状況について伺う。 

② 観光協会への補助金及び委託事業費について伺う。 

③ 今年度と来年度予定の補助金及び委託事業費の増減に

ついて伺う。 

④ 他市町村の観光協会への補助金及び事業委託費を比較

参考されているか伺う。 

⑤ 本市として観光協会の役割及び今後の支援体制につい

て伺う。 
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通告番号 19 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）               （3月 20日 第 4日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市政の推進につい

て 

① 平成 26年度諸施策の完遂と、市民へ良質なサービス

を継続するには、業務推進に取り組む職員の熱意と心構

えは極めて重要な要素と考える。市長の見解を伺う。 

② 糸満市・豊見城市清掃施設組合の管理運営費負担金算

出に、ごみ搬入量割を導入する時機到来と考える。市長

の見解を伺う。 

③ 公共下水道事業の現況並びに接続向上の施策を伺う。 

④ 農業集落排水事業の現況並びに接続向上の施策を伺

う。 

⑤ 市育英会基金増額の取り組みを伺う。 

(２) 農業振興施策につ

いて 

① サトウキビについて 

（ア）本市の平成 25～平成 26年期の生産量の見込みを伺

う。 

（イ）道路や隣畑にはみ出た倒伏サトウキビ畑が市内でも

散見される。はみ出し止めのパイプ等の設置農家も

ある。本市の指導のあり方を伺う。 

② 本市の平成 22 年度農産物産出額と、ベスト 3 の作物

に対する生産奨励施策を伺う。 

③ 耕作放棄農地の解消について 

（ア）耕作放棄農地の現状と解消後の圃場の利用状況を伺

う。 

（イ）平成 26 年度解消見込み面積と、解消に向ける推進

方針を伺う。 

（ウ）耕作放棄農地解消のために行われる不発弾探査事業

について関係性を伺う。 
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通告番号 20 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）               （3月 20日 第 4日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の選挙公約に

ついて 

① 待機児童は4月1日にゼロになるのか伺う。 

② 中学校3年生までの医療費無料はいつ実現できるのか

伺う。 

③ 小学1年生と中学3年生の全教室へのクーラー設置はい

つまでに実現するのか伺う。 

④ 国保税の負担軽減はいつまでに実施する考えか伺う。 

⑤ 糸・豊清掃施設組合への搬入割制度導入は、任期中に

実施できるか伺う。 

⑥ 自治会単位の行政懇談会は何回開催されたか伺う。 

⑦ 自治会組織率及び子ども会・婦人会・老人会の市連合

会への加入数を10年前と比較した数値はどうなっている

か。また、市長就任前と今を比較して増えているのか伺

う。 

⑧ 「遊休農地をダイヤモンド畑に」を合言葉に、若者に

夢と希望の持てる農業を推進すると言っているが、市長

就任前と現在の遊休農地の面積はどうなっているか伺

う。 

(２) 市長の政治姿勢に

ついて 

① 市長は、辺野古の埋立て承認をした知事の判断を評価

したと新聞報道されたが、それは事実か。 

② 市長は、平成24年5月2日に開催された「沖縄県祖国復

帰40周年記念大会」のあいさつにおいて、「日本会議豊

見城支部が大会パンフに一面広告を出したから私が挨拶

することになったと理解している」と述べているが、広

告費は公費・私費どちらの負担か。 

③ 市長は憲法 9条を改正すべきと主張しているが、安倍

総理は憲法 9条の解釈変更によって集団的自衛権行使を

容認しようとしている。これは、憲法 9条を無力化する

ものだが、市長の所見を伺う。 

(３) 公共施設への太陽

光発電の活用について 

① 座安小学校校舎への設置については、何社の見積もり

を取ったのか伺う。 

② 20キロワットでは 1千万円が相場となっているが、金

額が高すぎる理由は何か。 
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通告番号 21 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （3月 20日 第 4日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 生活保護について  本市における生活保護世帯支援について伺う。 

（ア）被生活保護世帯に含まれる未成年、児童生徒数を伺

う。 

（イ）平成 24 年 6 月より行われている就学援助児童支援

NPO 法人エンカレッジの利用状況と進学実績を伺

う。 

（ウ）今後の事業計画と進学後のサポートについて伺う。 

(２) 地域コーディネー

ター配置について 

文部科学省学校支援地域本部事業で配置されている「地

域コーディネーター」を、本市の地域コミュニティ活動活

性化対策として、地域・学校・PTA・児童生徒を繋ぎ、地

域活動や学校行事の連携と円滑な活動をサポートするた

め、各学校へ配置する計画はないか伺う。 

(３) 男女共同参画につ

いて 

豊見城市男女共同参画都市宣言記念式典が開催された

が、今後の課題と取り組みについて伺う。 

(４) 教育行政について ① 公立幼稚園について 

（ア）座安幼稚園 2年保育開始による成果と今後の課題を

伺う。 

（イ）平成 27 年度より給食開始、保育時間延長開始に伴

い、保育プログラムを見直し充実を図る必要がある

と考えるが見解を伺う。 

② 市内小学校図書室の放課後の活用状況と利用時間につ

いて伺う。 
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通告番号 22 

（ 質問者：大田正樹 ）               （3月 20日 第 4日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 安全・安心なまちづ

くりについて 

前議会に引き続き、防犯灯と道路照明について 

① 組織的な議論、市民との対話が必要との答弁がなされ

たが、前議会から今議会までにどのような議論（検討）

が行われたか詳しく伺う。 

② 前回、本市独自の道路照明設置基準を設けるべきでは

ないかと質問したが、設けない又は設けられない理由を

伺う。 

③ 新年度予算に計上されている防犯灯の LED 化補助は

素晴らしい前進だと大変評価する。補助の仕組み（内容）

を詳しく伺う。 

(２) 豊見城市産業フェ

スタについて 

① 本市主催産業フェスタの成果と課題を詳しく伺う。 

② 次年度は予算が削減されている。以下を伺う。 

（ア）減額の理由を伺う。 

（イ）減額分をどのように補うつもりなのか伺う。 

（ウ）補う努力は誰がするのか伺う。 

(３) 観光振興等支援事

業補助金について 

① 本市の目指す観光戦略を伺う。 

② 同事業は昨年 3月議会に初めて提案された事業であり

当時事業内容について質問したが、全ての事業の成果と

課題を伺う。 

③ 次年度は予算が増額されているが、その理由を伺う。 

④ 観光関連という定義並びに考え方を伺う。 

⑤ 一括交付金の性格上、継続支援が大事と思われるが、

成果・課題を含め前回支援した団体について、今後どの

ように考えているか伺う。 

⑥ 地道に観光の裾野を広げる活動をされている団体等に

も、日々の活動支援などの枠を広げるべきだと思うが、

見解を伺う。 

 

 



 


